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Viernes 03 de abril de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, El Economista, Contra Replica, El Heraldo de México, El Sol de México, La Prensa, Excélsior, Reforma, 
La Razón, 24 Horas, El Financiero, Crónica.  
 

Cementeras pararán plantas por emergencia del Covid-19/La Jornada 
Ante la declaratoria de emergencia provocada por el Covid-19, y debido a que no fue considerado un sector esencial, la 
industria cementera parará operaciones el próximo 4 de abril, informó la Cámara Nacional de Cemento (Canacem). En una 
carta dirigida al secretario de Salud, el doctor Jorge García Alcocer, el presidente del organismo que aglutina a Cemento 
Cruz Azul, Fortaleza, Moctezuma, Chihuahua, Cemex, y Holcim, aseguró que mantendrá a todo su personal con salario y 
prestaciones íntegros hasta el 30 de abril.  
 
Actividad de la construcción, necesaria ante el Covid-19: CMIC/El Economista 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eduardo Ramírez, intentó con vencer a las 
autoridades federales para que incluyeran todas las actividades del sector y sus cadenas productivas como actividades 
esenciales en la declaratoria de emergencia por el Covid-19 (y no solamente a la conservación, mantenimiento y reparación 
de la infraestructura crítica), porque resultan necesarias para enfrentar la situación actual y el hecho de detener por 
completo genera graves impactos económicos. Luego de que se publicó el decreto esta semana, el empresario envió una 
carta a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez, y hasta ayer por la tarde no tenían respuesta. Por su parte, el presidente 
de la Cámara Nacional del Cemento, Jaime Rocha, dirigió una misiva al titular de la Secretaria de Salud, el doctor Jorge 
Alcocer, para informar que el cierre de sus operaciones sería gradual y que a partir del próximo sábado dejarían de 
abastecer a las industrias pública y privada, incluyendo a más de 62,000 ferreterías en todo el país y distribuidores.  
 
Enferma Covid-19 a playas y hoteles del país/Contra Replica 
La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que en colaboración con la Secretaría de Salud “prepara los lineamientos y 
procedimientos sanitarios para implementar el cierre temporal de los hoteles”. El secretario de Turismo, Miguel Torruco 
Marqués, explicó que, junto con su homólogo de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, trabajan en estrecha comunicación y 
coordinación para establecer diversas medidas que determinen la actividad del sector hotelero durante la emergencia que 
vive el país y el mundo. La mesa directiva de la AMHM, en una actualización de su situación, agregó que a raíz de la 
emergencia sanitaria resaltan los casos de Matamoros y Huajuapan de León, en Oaxaca, con ocupaciones de 20 y 30 % 
respectivamente, siendo las más altas.  
 
Covid-19, ¿El caso alemán le sirve a México?/El Heraldo de México 
Entre los sistemas de salud alemán y mexicano hay un abismo. Allá hay 8 camas por cada mil personas; en Italia, 3.2; en 
México, 2. Y para cuidados intensivos, Alemania tiene 6 por cada mil personas; Italia 2.6; EU, 2.4. México cuenta con 5 mil 
335 monitores y 2,053 ventiladores. Un elemento que puede jugar a favor de México, como sucede en el caso alemán, es el 
número de contagios entre jóvenes. En Alemania, 70% de casos está entre 20 y 50 años; en México tenemos una población 
joven y casi 63% de los casos tiene entre 20 y 50 años. El virus es mucho más letal entre adultos mayores y población con 
aflicciones anteriores. La edad ayuda a dimensionar lo que sucede en Italia: 80% de fallecidos tiene más de 70 años. 
Tendríamos que revisar el caso alemán. Algo se está haciendo bien allá. 
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Detectan 25% menos disponibilidad de agua/Reforma 
Reportera: Dulce Soto.  
Ante el llamado a lavarse las manos con frecuencia y extremar las medidas de higiene para contener el coronavirus, en el 
país se registra 25% menos agua disponible, indicó Hugo López Gatell, Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 
“Ahora tenemos una carencia de 25%, promedio, del agua disponible, porque se está usando más”, sostuvo en conferencia 
nocturna en Palacio Nacional. La escasez de agua por el sobreconsumo que se registra durante la contingencia sanitaria, 
subrayó, preocupa a la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
 
Piden no venir a los paisanos/El Sol de México, La Prensa, Excélsior, Crónica 

La Secretaría de Salud pidió a los paisanos mexicanos que radican en Estados Unidos que “no vengan ahora”, porque en 
caso de estar contagiados con el virus que genera el Covid-19 podrían contribuir a contagiar a su Comunidad, al tiempo que 
anunció que aún existe un déficit de dos mil médicos y enfermeras para enfrentar la epidemia. El subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo que México no tiene intención de cerrar las fronteras con 
Estados Unidos como consecuencia de la propagación del coronavirus. “No hay intensión de cierre de fronteras como si este 
fuera mecanismo útil”. Ayer la Secretaría de Salud informó que ya van 50 fallecidos (8 en un día) y 1,510 casos confirmados 
de coronavirus. 
 
Insabi lanza SOS a médicos y enfermeras; faltan 2 mil/La Razón, La Jornada, 24 Horas 
Contabilizan 50 muertes y 1,510 contagios en el país. El Instituto requiere personal de terapia intensiva, urgencias, 
neumología, infectología... para atender la emergencia sanitaria; reportan 84 pacientes graves y 15 intubados 1 titular de la 
Coordinación Nacional Médica del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Alejandro Svarch Pérez, lanzó un “llamado de 
ayuda” al personal médico del país, pues aseguró que “existe un déficit estructural de recursos humanos para la salud en 
nuestro país”, frente a la epidemia de Covid-19. Resaltó que mediante la convocatoria Médicos para el Bienestar de la 
Secretaría de Salud y del Insabi para contratar personal médico para atender la emergencia sanitaria se han contratado a 
6,249 médicos generales y 438 especialistas; 8,925 enfermeras, casi seis mil enfermeras técnicas y 84 especialistas. Sin 
embargo, señaló, se necesitan por lo menos dos mil médicos especialistas más. La convocatoria solicita médicos de terapia 
intensiva, urgencias, medicina interna, neumología, infectología y anestesiología. Y personal de enfermería de terapia 
intensiva e inhaloterapia. De acuerdo con el funcionario México debería tener 3.4 médicos por cada mil habitantes, pero 
tiene 1.6. Además, resaltó, hay un problema de distribución, ya que hay zonas del país que concentran mayor cantidad de 
personal. “El déficit existe en todas las instituciones de salud del país”, aseguró. Esto incluye al IMSS, ISSSTE, la Secretaría de 
Marina, la Secretaría de la Defensa Nacional y, desde luego, al Insabi. Para ello, indicó, se ha enviado al personal conforme 
lo han requerido los estados. Por ejemplo, se mandó a ocho médicos internistas a Coahuila, al Instituto Nacional de 
Ciencias Médicas y Nutrición y a 10 enfermeras especialistas en terapia intensiva. Además, se enviarán 100 enfermeras 
especialistas al ISSSTE. Ayer, la Secretaría de Salud contabilizó 1,510 casos positivos y 50 defunciones por Covid-19 en el 
país, de las que 13 se reportaron en la Ciudad de México. Por su parte, el subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud, Hugo López-Gatell Ramírez descartó que sea necesario implementar el cierre de fronteras, ya que no es un 
mecanismo útil.  
 
Se harán las pruebas necesarias: López-Gatell/El Financiero 
México tiene ya 50 decesos por Covid-19. Ayer, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, lamentó que en los últimos días 
haya arreciado una “distorsión de información" sobre las pruebas e informó que hasta el momento se han hecho 14 mil y 
que “se van a hacer todas las que se necesiten. El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, reitera que los test rápidos no 
sirven. Al sumar hasta ayer en la noche 50 decesos, 1,510 casos confirmados y 4,653 casos sospechosos de Covid-19 en 
México, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, lamentó que en los últimos días haya 
arreciado una “distorsión de la información” sobre el tema de las pruebas para detectar el coronavirus. El funcionario 
informó que hasta el momento se han realizado alrededor de 14 mil pruebas y subrayó que “se van a hacer todas las que se 
necesiten”.  
 
Contagio llega al campo/El Heraldo de México 
La Secretaría de Salud informó que la epidemia de COVID-19 llegó a las zonas de mayor marginación en el campo mexicano. 
En conferencia, el subsecretario Hugo López-Gatell reconoció la preocupación del gobierno por las zonas rurales. “En algún 
momento se va a perder la barrera geográfica y social y va a afectar a los que menos tienen”, dijo. Otra preocupación es que 
se afectó en 25% la disponibilidad de agua en los últimos días, debido a las medidas de lavado frecuente de manos para 
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prevenir la enfermedad. El Insabi anunció que sigue en marcha la convocatoria para contratar a más de 2 mil trabajadores 
médicos y de enfermería para reducir el déficit de la atención en hospitales.  
 
Prohíben a hoteles hacer reservaciones/Excélsior, El Financiero 
Los hoteles y demás centros de hospedaje de México dejarán de recibir desde hoy reservaciones y reprogramarán las que 
ya tienen mientras dure la cuarentena por COVID-19. En un comunicado, la Secretaría de Turismo indicó que estados y 
asociaciones nacionales determinarán qué establecimientos seguirán operando. Será posible que reciban a viajeros de 
negocios, siempre y cuando éstos demuestren sus motivos laborales. Tomando en cuenta consideraciones y sugerencias de 
Sectur, el equipo epidemiológico del subsecretario de Salud Hugo López-Gatell emitió ayer el protocolo de atención para 
personas de nacionalidad mexicana y extranjera que se encuentran en territorio nacional mexicano en centros de 
hospedaje durante la cuarentena obligatoria por COVID-19, el cual determina los protocolos.  
 
Desafían al virus 4 mil personas que viven en la calle/El Financiero 
Reportera: Lucía Flores. 
Según datos del Diagnóstico Situacional de las Poblaciones Callejeras 2017-2018, en la Ciudad de México 4,354 personas 
viven en puentes, calles o espacios públicos. Representan un sector vulnerable que no cuenta con la información necesaria 
acerca de la pandemia, no tiene insumos para poder combatirla como agua y jabón, mucho menos gel antibacterial. El 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, pidió a la ciudadanía permanecer en casa, pero las 
personas que no cuentan con una no tienen más opción que seguir en la calle, a merced del coronavirus. 
 
Vender o morir/El Sol de México 
Comerciantes de tianguis y mercados, que viven de sus ventas diarias, no dejan de salir a sus locales y a las calles para 
realizar sus actividades normales y buscar alternativas para llevar la mercancía a sus clientes, incluso a domicilio ateo 
Sandoval, de 31 años, es un comerciante de legumbres en los tianguis de las colonias Zapata, Chamizal y Valle de 
Guadalupe, en Ecatepec, el municipio más poblado del Estado de México, pero incluso con la contingencia, para él es 
impensable dejar de trabajar, porque del puesto dependen ocho personas. Ante el brote de Covid-19, dice, la afluencia de 
gente en los tianguis es normal e incluso puede asegurar que hay más personas recorriendo los pasillos. #QuédateEnCasa. El 
movimiento de los citadinos ha variado por regiones, pues mientras el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
Hugo López-Gatell informó el pasado 30 de marzo que la afluencia de personas había decrecido 60 por ciento en la Ciudad 
de México, en la zona conurbada de la capital la vida continúa como si no hubiera virus. Por supuesto que no siempre ha 
sido así. Durante los primeros días en el que el discurso del subsecretario de Salud llevó un mensaje directo a la población 
con el cual pedía su resguardo, muchos acataron la instrucción y entonces los días posteriores parecían domingos. Todo 
transcurría con calma.  
 
Medicamentos e insumos, bajo revisión de Cofepris/El Economista 
En los últimos cinco días, las muertes por coronavirus han aumentado 150% en nuestro país. Mientras que el domingo 
pasado se contabilizaban 20 personas fallecidas por Covid-19, este jueves, autoridades de la Secretaría de Salud dieron a 
conocer que la cifra de víctimas llegó a 50. José Luis Alomía Zegarra, director general de Epidemiología de la Secretaría de 
Salud, dijo que se han confirmado 1,510 personas contagiadas de coronavirus en México, con otros 4,653 casos 
sospechosos. Pruebas donadas por China Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, detalló 
que las 50,000 pruebas para detectar coronavirus que fueron donadas por China son evaluadas por el Instituto de 
Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) para identificar su utilidad y distribución al sistema público. Alejandro 
Ernesto Svarch Pérez, titular de la Coordinación Nacional Médica, Instituto de Salud para el Bienestar, reconoció que en 
México existe un déficit estructural en materia de salud, ya que lo ideal sería que hubieran 3.4 médicos por cada 1,000 
habitantes; sin embargo, no tenemos más de 1.6, además de un severo problema de distribución del recurso humano para 
el sector.  
 
Reportan ingreso de 6 mil médicos/Reforma 

La Secretaría de Salud informó que ha contratado a 6,249 nuevos médicos generales y 438 especialistas para hacer frente a 
la demanda de atención durante la pandemia por coronavirus; sin embargo, requiere contratar a otros 2 mil, aseguró 
Alejandro Svarch Pérez, titular de la Coordinación Nacional Médica del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). “El 
déficit que tenemos para atender esta patología es de cerca de 2 mil médicos más. Necesitamos que se inscriban a la 
convocatoria”, urgió. Al participar en la conferencia nocturna en Palacio Nacional, subrayó que esta falta de recursos 
humanos no sólo es del Insabi, sino que también se presenta en el IMSS, ISSSTE, Sedena y Semar. Explicó que la 
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convocatoria que lanzaron hace unos meses para reclutar a profesionales de la salud continúa abierta; pero, por la 
emergencia sanitaria causada por Covid-19, se están centrado en contratar a los especialistas que más se necesitan para 
atender esta enfermedad. 

 
Prioridad de la 4T: Programas sociales/El Heraldo de México 
El gobierno federal apuesta para 2021 y por segundo año a sus programas sociales para generar desarrollo y abatir la 
desigualdad de ingresos. La Federación enlistó 81 programas prioritarios, de 20 ramos, para el siguiente año. Para ellos va a 
solicitar una partida presupuestal al Congreso de 742 mil 205 millones de pesos, de los cuales 62% corresponde a Salud, 
Bienestar, Educación, Agricultura, Desarrollo Rural y Trabajo. La bolsa total que va a pedir es 11.7 por ciento mayor a la 
aprobada para 2020, según los Pre-Criterios Generales de Política Económica 2021 de la Secretaría de Hacienda. Entre los 
programas que destacan están la Pensión para el bienestar de adultos mayores (133 mil 540 mdp); Atención a la salud y 
medicamentos gratuitos (81,737 mdp) y Beca para estudiantes de educación media superior Benito Juárez (34,889 mdp).  
 
Presenta oposición medidas ante virus/El Universal 

Reportera: Alejandra Canchola. 

Senadores del llamado bloque de contención, integrantes de la Comisión Especial de Seguimiento al Covid-19, formularon 
propuestas para la emergencia sanitaria por el virus en México, sin que estuvieran presentes los representantes de Morena 
y sus aliados, PT, PVEM y PES. Los senadores Alejandra Reynoso y Roberto Moya (PAN), Nuvia Mayorga (PRI), José Ramón 
Enríquez (MC) y Miguel Ángel Mancera (PRD) pidieron al gobierno federal, a través de un comunicado, llevar a cabo 16 
propuestas en materia de salud y economía. 

 
Buscan realizar 50 mil pruebas Covid-19/El Sol de México 

Reportera: Hilda Escalona.  

México en coordinación con el Gobierno federal, institutos de salud, ciencia y tecnología trabajan en tres protocolos para el  
desarrollo de al menos 50 mil pruebas de Covid-19. “Como lo explica nuestra secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e 
Innovación tenemos en particular tres protocolos de investigación con los institutos nacionales de salud, uno de ellos 
involucra particularmente al Instituto Nacional de Nutrición aunque estamos obviamente en coordinación también con el 
Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, que tiene que ver con el desarrollo de pruebas, nosotros tomamos las 
pruebas, las analiza el Instituto Nacional de Nutrición y compartimos la información”, dijo la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. 

 
Ingeniero de la UNAM creará ventiladores para donarlos/Milenio 

Reportero: Eduardo Couto Castillo.  

La demanda de ventiladores médicos o respiradores artificiales, fundamentales para la sobrevivencia de los pacientes 
graves infectados por covid-19, se ha disparado en meses recientes, por lo que las empresas dedicadas a la fabricación de 
estos aparatos han comenzado a trabajar a marchas forzadas ante el inminente aumento de casos que deberán ser 
atendidos en hospitales. El tesorero de la Asociación Industrial de Productos Médicos de las Californias AC, que representa a 
76 fabricantes en Baja California, Miguel Ángel Félix Díaz, dijo que la demanda de los equipos de ventilación aumentó 1000 
por ciento luego del brote de coronavirus: “Debemos continuar operando, porque vamos a salvar vidas y mitigar la 
pandemia”. 

 
CDMX invierte 100 millones para investigar el virus/El Universal  
Reportero: Eduardo Hernández. 

El Gobierno de la Ciudad de México trabaja en el diseño y validación de pruebas para el diagnóstico de Covid-19, a fin de 
aplicarlas en población abierta de la capital. Para ello trabaja con los institutos nacionales de Medicina Genómica, de 
Ciencias Médicas, de Enfermedades Respiratorias y de Nutrición Salvador Zubirán, así como con el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

 
Las medidas en México contra la pandemia/El Universal 

Reportera: Perla Miranda.  
Para combatir al Covid-19, la Secretaría de Salud ha hecho énfasis en tres medidas de prevención: lavarse las manos con 
agua y jabón con frecuencia; cubrirse la nariz y boca al toser o estornudar o usar el ángulo interno del brazo, y evitar el 
contacto directo con personas que tienen síntomas de resfriado o gripe. Para el lavado correcto de manos es necesario usar 
agua y jabón, de preferencia líquido, si no se cuenta con éste, se puede utilizar jabón de pasta en trozos pequeños; hay que 
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tallar enérgica mente las palmas, el dorso y entre los dedos. El lavado debe durar por lo menos 20 segundos, sin olvidar la 
muñeca, y después se puede enjuagar completamente, se debe cerrar la llave del agua y abrir la puerta del baño con ayuda 
de papel higiénico y luego tirarlo en el bote de la basura. 

 
Peligran 7 de 10, por obesidad/El Heraldo de México 

Reportero: José Ríos. 

La propagación del virus COVID-19 se va a convertir en un riesgo para personas con obesidad y sobrepeso en el país, las 
cuales representan 75.2% de la población, mientras que 10% tiene diabetes y 18 más, hipertensión. Ante este panorama, el 
director general de Promoción de Salud en México, Ricardo Cortés, puntualizó que las personas con mayor riesgo son las 
que padecen obesidad y obesidad mórbida. De acuerdo con la última Encuesta Nacional de Salud y Nutrición, levantada en 
2018, las entidades con mayor prevalencia de diabetes en México son Campeche, Tamaulipas, Hidalgo, Ciudad de México y 
Nuevo León. 

 
Cierran playas en la entidad para prevenir contagios/El Universal 
El gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, informó que por disposición oficial, decretada por autoridades 
sanitarias del gobierno federal, a partir de este jueves [ayer] queda restringido el acceso a las playas en el estado, con el fin 
de evitar concentraciones humanas que favorezcan la propagación del coronavirus. “La medida es drástica pero histórica y 
vamos a hacer todo lo que nos corresponde para evitar contagios, y es una medida apoyada en un decreto expedido por la 
Federación”, explicó en la sesión de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz en la Novena Región Militar con 
sede en Acapulco. El gobernador, acompañado de autoridades civiles y militares, sostuvo una videollamada con el jefe de la 
Unidad de Políticas y Estrategias para la Construcción de la Paz de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Jesús 
Valencia Guzmán, quien indicó que la determinación del cierre de playas y balnearios es de carácter sanitario, a partir de un 
decreto que prohíbe las actividades públicas y se hace énfasis en la misma restricción para personas a los lugares de 
concentración masiva. Explicó que el acuerdo se tomó por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y el canciller 
Marcelo Ebrad, así como por las autoridades de Salud federal, a fin de que no sólo sea una responsabilidad de los gobiernos 
de los estados, sino un mandato de la Federación con la solidaridad y el respaldo de las autoridades estatales y municipales.  
 
Ponen en cuarentena a poblado de Nayarit/Milenio 
Luego de la muerte de una mujer de 79 años por covid-19 en el poblado de La Guásima, municipio de Acaponeta, en 
Nayarit, las autoridades estatales determinaron poner al lugar en cuarentena para evitar que se propague. La Secretaría de 
Salud local, en coordinación con las policías estatal y municipal, cercaron el lugar y cerraron los sitios públicos para evitar 
que se contagien más personas de ese poblado. De acuerdo con datos oficiales, la mujer falleció por problemas 
respiratorios, pero tenía antecedentes de diabetes, hipertensión e insuficiencia renal crónica, manejada con hemodiálisis. El 
gobernador Antonio Echevarría informó que la mujer presentaba dificultad para respirar, tos y fiebre.  
 

H Hoteles de la CDMX, obligados a cerrar; podrían ser usados para enfermos de COVID-19/Crónica 
El Gobierno de la Ciudad de México publicó en la Gaceta Oficial un acuerdo en el que se ordena suspender actividades en 
los establecimientos no esenciales, entre los que se encuentran los hoteles y moteles. Dichos establecimientos podrían ser 
ocupados para dar atención a pacientes no graves contagiados con coronavirus. Braulio Asuaga, presidente del Consejo 
Nacional Empresarial Turístico (CNET), informó que hasta el momento han cerrado 1,100 hoteles aliados al consejo en el 
país, pero puntualizó que deberán cerrar todos en la COMX, en el marco de la crisis por el coronavirus o COVID-19. Medidas 
Sanitarias. El Gobierno de la Ciudad de México también inició una campaña en mercados públicos para informar a los 
locatarios sobre la forma en que tienen que atender a los capitalinos, como parte de las medidas para enfrentar la 
pandemia del coronavirus en la capital del país. Tienen que usar: cubrebocas, guantes y contar con gel anti bacterial.  
 
Y encima sarampión/La Prensa 
En la mayoría de los casos los pacientes no se vacunaron. Suman los casos de sarampión en el país. Tercera parte de 
afectados, en la población que nació entre 1957 y 1995 y que no tuvo las dosis para asegurar inmunidad ante este virus. 
Para frenar el brote de sarampión en la Ciudad de México es necesario que la población revise si tiene completo su 
esquema de vacunación, sobre todo, aquellos que nacieron entre 1957 y 1995, y en caso de que falte una vacuna o no se 
tenga la certeza de haberla recibido se la aplique lo más pronto posible. Así lo recomendó el doctor Jorge Baruch Díaz, 
responsable de la Clínica de Atención Preventiva del Viajero de la UNAM, quien destacó que el sarampión es una 
enfermedad altamente contagiosa, ya que por cada persona afectada puede contagiar a 18 más. Baruch Díaz dijo que 
ocurren brotes de esta enfermedad si menos del 95% de la población no está vacunada o no recibe las dos dosis para 
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asegurar la inmunidad, como lo establece el esquema nacional de vacunación que se implementó a partir de 1995. La 
primera dosis se pone al año y la segunda a los seis años, antes de entrar a la primaria. SARAMPIÓN EN 14 ALCALDÍAS. 
Suman casos de sarampión; está ya en 4 alcaldías de la CDMX y siete municipios del Edomex. Y salió del Valle de México, se 
registra un enfermo en Champotón, Campeche. Con base en el informe de la noche del pasado miércoles, emitido por la 
Dirección Nacional de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal se contabilizan 94 casos en la Ciudad de México, 3 en 
el Estado de México y uno en Campeche. Las únicas alcaldías de la CDMX en que no hay brote son Benito Juárez y 
Magdalena Contreras Encabeza la lista la alcaldía Gustavo A. Madero, con 49 casos; le sigue Miguel Hidalgo, con 14; 
Iztapalapa, con siete, y Álvaro Obregón, con seis. Mientras que Cuajimalpa y Ecatepec presentan cinco casos; Xochimilco, 3; 
Tláhuac, Tlalpan, Tlalnepantla y Tecámac tienen dos cada uno, y Nezahualcóyotl, Naucalpan, Atizapán, Iztacalco, Coyoacán, 
Azcapotzalco, Venustiano Carranza, Cuauhtémoc, Chimalhuacán, Champotón y Milpa Alta suman uno cada uno. En el caso 
de la población que nació entre los años de 1957 y 1995, recomendó iniciar el esquema de vacunación contra sarampión a 
las personas que puede estar expuestas, ya sea por motivos de viaje o porque no tienen la certeza de que su esquema está 
completo. Para los bebes, entre los 6 meses y el año, el especialista recomendó aplicar una dosis adicional a su esquema de 
vacunación, en caso de que vayan a viajar o aquellos que hayan tenido contacto con algún caso sospechoso. Al afirmar que 
en la Ciudad de México ya existe un brote de sarampión, debido a una trasmisión comunitaria, como definen los 
epidemiólogos, el doctor Baruch Díaz destacó que la revacunación no es necesaria para toda la población.  
 

 


